

Sangüesa y Prepirineo se adhieren al plan ELENA-Primavera de eficiencia energética

Sangüesa, Aoiz, Lumbier, Liédena y Urroz-Villa firman el convenio junto al vicepresidente Aierdi

✎ **Imanol Zozaya**

SANGÜESA/ZANGOZA— Cinco localidades han sido las primeras del Prepirineo navarro en poner su firma en el proyecto ELENA-Primavera que fomenta las actuaciones para mejorar la eficiencia energética de viviendas colectivas (pisos) o unifamiliares. Alcaldesas y alcaldes de Sangüesa, Aoiz, Lumbier, Liédena y Urroz-Villa refrendaron ayer públicamente el texto, en un acto en el Palacio Vallesantoro (Casa de Cultura) de Sangüesa, en el que también tomaron parte el vicepresidente del Gobierno de Navarra, José María Aierdi, y el gerente de Nasuvinsa, Alberto Bayona.

Promovido por el Departamento de Ordenación Territorial, Vivienda, Paisaje y Proyectos Estratégicos del Gobierno de Navarra, ELENA-Primavera es la primera iniciativa que se financia con los fondos europeos Next Generation. Otros cinco municipios de Baztan-Bidasoa fueron las primeras localidades navarras en adherirse a este programa (firmaron en noviembre). Ahora ELENA-Primavera se amplía a la Comarca de Sangüesa y el Prepirineo. Hasta el año 2024, el objetivo que persigue el programa es mejorarla eficiencia energética de aproximadamente 1.900 viviendas, el 90% del parque privado, y una reducción del 70% del consumo de calefacción. Para ello, ELENA-Primavera pretende movilizar

una inversión (pública y privada) de 40 millones de euros.

Aierdi destacó que se trata de “momento clave para intervenir porque hay una gran necesidad de intervenir en un parque residencial construido hace mucho tiempo”.

ATENCIÓN PRESENCIAL Para prestar ayuda y consejo a ayuntamientos y ciudadanía (comunidades de vecinos y particulares), el proyecto ELENA dispone ya de una oficina de atención, situada en la calle Trin-

quete, 13 de Aoiz. Al frente está desde hace poco más de un mes el arquitecto David Castillo, con la asistencia de Raquel Zulaica, también arquitecta. Además de a las 5 localidades firmantes, esta oficina también prestará atención a otros 7 ayuntamientos y concejos: Aibar, Eslava, Espinal, Ezprugui, Gabarderal, Romanzado y Urtraúl Bajo.

Esta es la primera ocasión en la que las ayudas para realizar envolventes térmicas de edificios se aplican también a

viviendas unifamiliares. Aunque lleve poco tiempo sobre el terreno, Castillo expresó que ya hay una comunidad de vecinos de Urroz-Villa en proceso de lanzar el concurso público para realizar las mejoras en la comunidad. Tras la firma del convenio tuvo lugar en una sesión de formación sobre el programa donde participaron arquitectos y personal técnico de servicios municipales.

El programa ELENA- Primavera toma como base programas como Efidistic Ixantrea

o Tudela Remove, que la sociedad pública Nasuvinsa ha desarrollado con fondos europeos. Para su expansión por Navarra, Nasuvinsa cuenta con 2,4 millones de financiación europea para la creación de 8 equipos técnicos de apoyo (16 profesionales) que se distribuirán territorialmente en Baztan-Bidasoa, Pirineo-Prepirineo-Sangüesa, Pamplona, Comarca de Pamplona, Estella-Lizarrar, Tierra Estella, Zona Media-Valdizarbe y Ribera-Ribera Alta. ●



Alcaldes de Aoiz, Urroz-Villa, Sangüesa y Liédena, ayer en la firma del convenio.